

CEDIP Y EL INSTITUTO ALEMÁN PARA EL DESARROLLO ORGANIZAN EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS EL FORO SOBRE SUSTENTABILIDAD Y FORMACIÓN DE SERVIDORES PÚBLICOS EN EL MARCO DE LA AGENDA 2030

Con el objetivo de compartir experiencias y conocimientos a través del esquema de la cooperación internacional y con base en la importancia de la sustentabilidad y la formación de servidores públicos para la implementación de la Agenda 2030, el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), en coordinación con el Instituto Alemán para el Desarrollo (DIE) llevaron a cabo el foro sobre *Sustentabilidad y formación de servidores públicos en el marco de la Agenda 2030*.

Al dar la bienvenida a este evento, el licenciado Hugo Christian Rosas de León, secretario de servicios parlamentario de la Cámara de Diputados, definió a la Agenda 2030 como civilizatoria, ya que contiene objetivos relacionados con la paz, la justicia y el combate a la desigualdad, los que contribuyen a mejorar la vida de las personas. Sin embargo, señaló que dicha agenda no debe convertirse únicamente en un logro intelectual, sino que ese documento debe vivir a través de las acciones que realicen todos los actores involucrados en su cumplimiento, desde los servidores públicos, la sociedad civil, los agentes estatales y las organizaciones transnacionales.



Licenciado Hugo Christian Rosas de León
Secretario de Servicios Parlamentario de la Cámara de Diputados

Para la doctora Adriana Plasencia Díaz, integrante del Instituto Alemán para el Desarrollo, en la actualidad es una realidad la necesidad y la evidencia de establecer redes de interacción, colaboración y cooperación entre los países que permitan cumplir objetivos comunes, y la Agenda 2030 es un ejemplo de ello. Enfatizó que sus objetivos no se podrán realizar de manera automática ni aleatoria, por lo que se requiere la formación y la capacitación de los servidores públicos, además de interactuar con una sociedad cada vez más potente y sólida.



Doctora Adriana Plasencia Díaz
integrante del Instituto Alemán para el Desarrollo

Por su parte Wulf Reiners, director del *Managing Global Governance* del Instituto Alemán para el Desarrollo, señaló que se debe partir de la convicción de que se necesita la cooperación global para poder atender los problemas y lograr las soluciones conjuntamente mediante el intercambio de conocimiento. *Y nosotros creemos que, sin este intercambio sobre sustentabilidad y capacitación, y las actualizaciones que se ven en todo el mundo, el conocimiento de la Agenda no circula a la velocidad que se requiere para poder lograr estas metas. Y creemos que el compartir las buenas prácticas, compartir el conocimiento, todo lo que podemos aprender unos de otros, traducir soluciones que ya funciona en otros países, es importantísimo.*



Director Wulf Reiners
Managing Global Governance del Instituto Alemán para el Desarrollo

Esecretaria general de la Cámara de Diputados, la doctora Tania Hernández Cervantes, investigadora parlamentaria, refirió que se ha vuelto urgente el llamado a equilibrar fuerzas económicas, ambientales y sociales, por lo que atender estas cuestiones es la única vía de garantizar que el planeta y la sociedad humana se mantengan de pie. Encarar este desafío, agregó, requiere que en las instituciones públicas confluya la voluntad política y el conocimiento sobre cómo ejecutar decisiones y acciones transformadoras en la dirección de la sustentabilidad. *Este conocimiento tiene que permear a los altos mandos y a todo el personal para que se lo apropien, hagan suyo y se exprese en el diario quehacer público.*



Doctora Tania Hernández Cervantes
Investigadora Parlamentaria de la Cámara de Diputados
En representación de la licenciada Graciela Báez Ricárdez

Por su parte, el doctor Juan Carlos Cervantes Gómez, director general del CEDIP, subrayó que la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible es un plan de acción que busca enfrentar desafíos globales, tales como los problemas ecológicos, el cambio climático, la sobre explotación de los recursos naturales o la protección de la biósfera. De ahí que gran parte de las 169 metas que integran los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) estén enfocados a la esfera política, económica y social. Por lo que, indicó, a afecto de poder cumplir de manera efectiva con dichos objetivos es necesario que las instituciones, incluyendo la Cámara de Diputados, cuenten con funcionarios debidamente capacitados.



Doctor Juan Carlos Cervantes Gómez
Director General del CEDIP de la Cámara de Diputados

En representación de Peter Tempel, embajador de la República Federal de Alemania en México, Simone Franke, consejera para la Política de Cooperación y Desarrollo Económico, consideró que la Agenda 2030 representa el desarrollo global para poder tener una prosperidad que incluya mucho más que números, estadísticas y mediciones; siendo el rediseño de la economía para la protección, la sustentabilidad que permita ayudar al medio ambiente, posibilite la energía limpia y el uso sostenible de los recursos. *Este es un reto para todas las sociedades y para todos los gobiernos del mundo.*



Simone Franke
Consejera para la Política de Cooperación y Desarrollo Económico
en representación de Peter Tempel, embajador de la República Federal de Alemania en México

En su mensaje de inauguración, la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos, vicepresidenta de la Mesa Directiva, puntualizó que los retos globales que nos plantea la Agenda 2030 merecen y deben ser reflexionados constantemente. *Me parece atinado no solo hablar en este foro de sustentabilidad como herramienta indispensable para el desarrollo de las naciones en equilibrio, en nuestro entorno natural y en nuestro planeta, sino que también me parece imprescindible hablar de la formación de servidores públicos que habrán de instrumentar las políticas públicas para lograr este propósito fundamental.*



Diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos
Vicepresidenta de la Mesa Directiva

Durante este foro se dieron dos mesas temáticas. En la primera de ellas, en donde se analizaron los avances y retos para la implementación de la Agenda 2030 desde la perspectiva parlamentaria, las diputadas Edna Gisel Díaz Acevedo y Karen Castrejón Trujillo presidentas, respectivamente, de las comisiones de Cambio Climático y Sostenibilidad, y de Medio Ambiente y Recursos Naturales, mencionaron que se están recabando elementos que contribuyan a presentar una opinión sustentada para el proyecto de presupuesto 2023 a fin de canalizar recursos a las medidas del combate al cambio climático. Asimismo, señalaron que el desafío de la sostenibilidad radica en

mantener un equilibrio entre criterios económicos, sociales y ambientales, porque ningún desarrollo económico es justo sino existe equidad social, y ningún desarrollo social o económico puede realizarse a costa de los recursos naturales.



Diputada Edna Gisel Díaz Acevedo
Presidenta de la Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad



Diputada Karen Castrejón Trujillo
Presidenta de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales

En la segunda mesa temática de este foro, las y los participantes examinaron las perspectivas de la Agenda 2030.